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Chers habitants, 

  

En ce début d’année 2025, je vous présente 

mes meilleurs vœux de santé et de bonheur. 

Que cette nouvelle année soit synonyme de 

joie et de réussite pour chacun d’entre vous. 

 

Ce bulletin retrace les événements marquants 

de l’année 2023 et 2024 au sein de notre 

commune. Nous avons, entre autres, procédé 

à la création du trottoir devant le cimetière 

Mennonite jusqu’à la première maison 

d’habitation. Ce projet a été mené grâce à 

l’appui du département. Par ailleurs, le 

chemin rural entre la route de Languimberg et 

la tour hertzienne a bénéficié d’une remise en 

état, améliorant ainsi nos infrastructures. 

 

Nous avons eu le plaisir d’organiser le repas 

de aînés du village ; au restaurant Les Paquis 

en 2023 et au Parc Animalier en 2024 ; des 

moments conviviaux qui permettent de 

renforcer les liens. La fête de l’eau a 

également été un succès sur ces deux années. 

Je tiens à remercier l’ensemble des bénévoles 

qui ont contribué à sa réussite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette année 2025 marquera la fin de mon 

mandat et je vous annonce que je ne me 

représenterai pas pour un troisième ! Je 

profite de cette petite tribune pour vous 

faire part des projets programmés avec le 

conseil municipal : réfection des deux places 

de parking route de Languimberg avec la 

pose de caniveaux, mise en place de 

panneaux pédagogiques sur le sentier 

pédestre avec le soutien du Département de 

la Moselle, de la CCSMS et de l’Agence de 

l’Eau, isolation et rénovation de la mairie 

grâce au financement de l’état, via le 

dispositif Fonds Vert. 

Je vous remercie pour votre confiance et votre 

soutien tout au long de ces 14 années. Je reste 

à votre écoute et vous invite à continuer à vous 

engager pour notre belle commune. 

 

Votre Maire, 

Jean-Luc RONDOT 

é 
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finances 

Section de Fonctionnement : 1 072 100€ 

Section d’Investissement : 691 400€ 

BUDGET PRIMITIF 2023 

Dépenses Recettes 

Dépenses Recettes 
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COMPTE ADMINISTRATIF 2022 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Section de Fonctionnement 

Section d’Investissement : 239 966€ 

Dépenses : 239 966€ Recettes : 267 594 

Dépenses : 235 551€ Recettes : 376 734€ 
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Elections sénatoriales 
 

L’année 2023 a été marquée par les élections 
sénatoriales. L’ensemble de Grands Électeurs s’est 
rendu aux urnes le 24 septembre 2023. Durant la 
campagne, plusieurs candidats sont venus à la 
rencontre des élus du village : Catherine Belrhiti, 
Christine Herzog, Michaël Weber et Laurent 
Muller. 
Le Conseil constitutionnel a définitivement validé 
les résultats des élections le 6 mars 2024. Sont 
donc élus sénateurs(-trices) de la Moselle jusqu’en 
2029 : 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Mur des Sponsors 
 
Afin de permettre au club de Tennis de réaliser 
des investissements de matériels, Alain Bricker 
est allé à la chasse aux sponsors en s’adressant à 
l’ensemble des prestataires et fournisseurs. 
Cette action publicitaire a permis au club de 
récolter 12 000€. La municipalité ainsi que les 
membres du club de tennis remercient 
l’ensemble des entreprises qui soutiennent ainsi 
l’association sportive de Rhodes. 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
Le doyen du conseil municipal 

 
Le 22 janvier 2023, dans le cadre de la journée 
Franco-Allemande, le Républicain Lorrain publiait 
un article intitulé : « Rhodes, des Allemands au 
Conseil Municipal ». 
C’est l’occasion pour la commune de saluer la 
présence d’Helmut FREIS et Martin HARBARTH, 
membres du conseil municipal depuis 2014. Ils 
ont ainsi succédé à Renate GÖPEL et Helmut 
HUTTEN.  
Martin est également le doyen du conseil. Il a 
fêté ses 80 ans le 25 décembre 2023. Passionné 
de lectures et de voyages, il partage 
régulièrement son parcours de vie au travers de 
ses récits. L’ensemble de l’équipe municipale le 
remercie pour sa bienveillance.   

vie de la 
commune 

Catherine BELRHITI Christine HERZOG 

Khalifé KHALIFÉ Jean-Marie MIZZON 

Michaël WEBER 
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Le maire et la secrétaire le remercient tout 
particulièrement pour ses livraisons de goûters 

presque tous les jeudis � 
 

Rhodes : Des Allemands au conseil 
municipal (RL-22/01/2024) 

 
Quand on découvre l’étang du Stock, au pays de 
Sarrebourg, on a du mal à le quitter. Voilà qui 
explique le nombre incroyable de résidences 
secondaires établies sur ses rives. Et les premiers 
à succomber au charme du Stock au point d’y 
revenir week-end après week-end, voire d’y 
passer leur retraite, ce sont les Allemands. À 
Rhodes, la diaspora est si grande que le bulletin 
municipal y est traduit dans la langue de Goethe 
et que deux des conseillers du maire sont de 
nationalité germanique. 
Parmi eux, Martin Harbarth. Ce professeur de 
français à la retraite a eu le coup de foudre pour 
l’étang du Stock au milieu des années 60. « Avec 
mon épouse Adelheid, nous trouvions le temps 
long chez nous à Sarrebruck. Nous avions envie de 
nature. Ce sont des amis de notre club de tennis 
qui nous ont parlé du Stock. Dès notre première 
visite, cela a été une révélation. Ma famille est 
d’origine prussienne. Pendant la guerre, avec ma 
mère et mes quatre frères et sœurs, nous avons 
été déplacés à Lindau, à la frontière autrichienne. 
J’avais 5 ans. J’ai grandi là, accueilli par une famille 
de paysans, sur les rives du lac de Constance, avec 
les Alpes en toile de fond. Et j’ai adoré. J’ai 
retrouvé ça ici : l’eau, la ligne des Vosges au loin… 
J’ai tout de suite su que c’est là que je voulais 
vieillir. » 
 

 
 

« Il y a tellement d’Allemands ici qu’il fallait un 

médiateur » 

Il y a 25 ans, Martin et Adelheid ont donc acheté 
une maison à Rhodes. Là encore, les souvenirs 
d’enfance de Martin ont guidé leur choix. En 
visitant la petite propriété du charmant quartier  

 
des Oiseaux, il est tombé en arrêt devant un 
majestueux noyer, comme celui qui trônait à 
Lindau, chez ceux qui sont devenus ses oncles et 
tante de cœur. 
Bien décidé à ne pas jouer le simple touriste, 
Martin s’est investi dans la vie du village en créant 
et en présidant l’Association des propriétaires de 
terrains touristiques. « Il y a tellement 
d’Allemands ici qu’il fallait un médiateur » 
Rhodes, le plus allemand des villages sud-
mosellans, continue de séduire au-delà des 
frontières. Aujourd’hui, ce sont les 
Luxembourgeois qui s’y installent volontiers. 

 
Comment fabriquer une 
mangeoire ? 
 
Grâce au Collectif Préservons la Biodiversité 
(CPB), une dizaine de familles a pu répondre à 
cette question en participant à un atelier qui s’est 
déroulé le 18 février 2023 au club house du 
Tennis.  

 
Évacuation des eaux  

 
 
Début de l’année, 
l’entreprise WEIBEL 
CREATION a été mandatée 
pour effectuer des travaux 
concernant l’évacuation des 
eaux pluviales au niveau de 
la Promenade du Lac (Rue 
Principale). Un nouveau 
tuyau, plus large, a été posé 
afin de faciliter l’écoulement 
des eaux vers l’étang. 
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Une nouvelle charpente pour 
le clocher de l’Église 
 
Lors des derniers événements climatiques qui ont 
touché la commune (sécheresse, vents violents et 
orage), toutes les toitures des bâtiments 
communaux ont été contrôlées. Lors de ce 
contrôle, l’agent communal nous alerte sur l’état 
des poutres de la charpente du clocher. En effet, les 
poutres situées dans le clocher de l’Église étaient 
en très mauvais état et devaient être remplacées 
rapidement.  
 

 
Photo des poutres de la charpente avant travaux 

 

La société MAISON MANSCHING, spécialisée dans 
le domaine de restauration de monuments et 
patrimoine ancien, a été chargée des travaux. Un 
traitement contre les insectes xylophages a été 
réalisé avant le renforcement des poutres de la 
charpente à l’aide de bois lamellé collé. Ces travaux 
ont été financés grâce à l’aide de l’Etat au travers 
de la Dotation aux Equipement des Territoires 
Ruraux (DETR) pour un montant de 8 685€. 
 

 
Photo après traitement et renforcement des 

poutres 

 
Du renfort dans l’équipe 
 

Camille FIXARY est 
venue renforcer 
l’équipe des agents au 
mois de mai. Elle est 
désormais connue de 
tous car cela fait deux 
années qu’elle vient 
donner un coup de 
main pour les travaux 
de printemps.  

 

Lors de la période d’arrêt de Grégory à la suite de 
son accident, c’est Antoine FOPPA qui a assuré 
l’entretien des espaces verts de la commune entre 
juillet et septembre 2023. 

 

Sécurité Routière - Village 
 
Réfection des passages piétons et mise 
en place de figurines 

Dans le cadre du dispositif de l’Aide Mosellane aux 
Investissements Spécifiques à la Sécurité des 
Usagers de la Route (AMISSUR), le conseil a voté la 
réfection du marquage au sol des passages pour les 
piétons et la mise en place de silhouettes 
« réalistes » au niveau des deux entrées du village 
(en venant de Sarrebourg et en venant de 
Languimberg). Ces silhouettes ont été conçues par 
l’entreprise REPPRO SERVICE de Sarrebourg. Elles 
ont pour objectif d’inciter les automobilistes à 
ralentir leur vitesse à l’approche de passages 
piétons, sans recourir à l’installation de 
ralentisseurs ou de chicanes … 
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Les silhouettes régulièrement 
dégradées 

Malheureusement, la mise en place de ce système 
de trompe l’œil pour réguler la vitesse ne fait pas 
l’unanimité auprès des automobilistes ! En 
témoignent les dégradations et les vols constatés 
depuis leur mise en place. 

 

« Installées début mars aux passages piétons de la 
commune, ces reproductions d’enfants en image 
subissent des dégradations depuis plusieurs 
semaines. Le dernier en date a été découvert 
vendredi 9 juin, au grand dam du maire Jean-Luc 
Rondot. En Moselle-Sud, Rhodes est un site de 
villégiature très prisé des vacanciers, pour son 
accès à l ’étang du Stock mais aussi pour venir 
visiter le parc animalier de Sainte-Croix. Ces images 
d’enfants doivent inciter les conducteurs à lever le 
pied à différents endroits stratégiques, comme au 
carrefour menant au tennis, à l’aire de jeux et à 
Sainte-Croix. » Extrait du Républicain Lorrain du 15 

juin 2023. 

 

Ponton d’observation 

 
Financé par Voies Navigables de France (VNF), le 
ponton d’observation se trouve sur la digue, route 
de Languimberg. Il a été mis en place pour 
permettre aux habitants et aux touristes d’avoir un 
point de vue supplémentaire sur l’Étang du Stock. 
Ses dimensions et sa facilité d’accès, lui permettent 
également d’accueillir des personnes à mobilité 
réduite. Afin de sécuriser les abords du ponton, un 
passage pour piétons a été dessiné sur la route 
pour permettre de traverser la digue en toute 
sécurité. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Le fleurissement de la 
commune 
 
La commune poursuit son projet de 
fleurissement et d’embellissement   du village.   
 
Dès le mois d’avril, vous avez pu admirer le 
premier fleurissement des parterres de fleurs 
situés devant l’Église. Ils avaient été aménagés et 
plantés à l’automne 2022. Tulipes et vivaces ont 
créé un arc-en-ciel de couleurs. 
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Le parvis de la 
mairie, les 
barrières au 
niveau de la 
digue de l’étang, 
ainsi que la Place 
Napoléon sont 

également 
passés aux 
couleurs de 
l’été.  

 

 

 

 

 
Des arbustes ont également été plantés au 
niveau de l’aire de jeux, à côté du Tennis pour 
combler les trous dans la haie existante. Ces 
plantations ont aussi pour objectif de sécuriser 
cette zone afin d’éviter que les piétons ne 
traversent la route à cet endroit dépourvu de 
passage piétons et où la visibilité est réduite. 
 

  

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
L’équipe a poursuivi sur cette dynamique lors du 
printemps 2024. 
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Travaux à l’atelier municipal 

 

Sécurisation de l’atelier 
 

Au mois d’août 2021, a eu lieu un vol par 
effraction au niveau de l’atelier municipal situé 
Route de Sainte Croix, à côté du Tennis. Du 
matériel électroportatif ainsi que des outils 
avaient été dérobés. Avec l’aide d’Alain BRICKER, 
Grégory a posé un grillage tout autour de la cour 
de l’atelier, ainsi qu’un portail sécurisé. 
 

 

 

Du stockage supplémentaire 
 

Courant du mois de juin, Alain et Grégory se sont 
consacrés à la construction de quatre cases de 
stockage extérieures afin de désengorger 
l’atelier qui commence à être bien rempli ! Les 
matériaux qui n’ont pas besoin d’être stockés à 
l’abri se retrouveront désormais rangés dans ces 
cases de stockage. 
 

 
 

 

 
Entrainement militaire sur 
l’étang du Stock 
 
Pour la deuxième année consécutive, nous avons 
eu l’occasion d’observer des exercices militaires sur 
l’étang du Stock. L’entraînement de largages de 
plongeurs par hélicoptère du 1er Régiment 
d’Hélicoptères de Combat de Phalsbourg a eu lieu 
les 23 et 24 août, pour le plus grand plaisir des 
habitants et des badauds. 
 
 

 
 
 

Une nouvelle plaque au 
cimetière  
 
Lors de la restructuration du cimetière qui s’est 
achevée en 2022, un caveau municipal a été 
installé par l’entreprise FINALYS. Ce dernier 
recueille l’ensemble des dépouilles des 
personnes dont les tombes ont fait l’objet d’un 
enlèvement, soit parce qu’elles présentaient 
d’importants défauts de structure, soit parce que 
les familles ont décidé de ne pas prendre de 
concession.  
 
Le nom des personnes qui se trouvent dans ce 
caveau est gravé sur la plaque commémorative, 
comme le montre notre photo. 
 
À ce jour, le cimetière compte 40 emplacements 
de tombes, dont 23 sont liées à une concession. 
 

 
Au niveau des espaces cinéraires, les quatre mini-
tombes se trouvant autour du jardin du souvenir 
sont libres. Dans le colombarium qui contient au 
total 12 emplacements, 4 restent libres. 
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Élagage et écimage des 
saules  
 
À la sortie de l’hiver, les saules qui bordent les 
deux digues de l’étang du Stock ont eu droit à une 
coupe spéciale cette année. En effet, la société 
HOLTZINGER a réalisé l’écimage de tous les 
arbres. Cette technique consiste à couper le haut 
des saules pour permettre une meilleure 
croissance des branches inférieures. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
Brioches de l’amitié 
 
 

L’ouvrier communal a 
arpenté le village pour 
une bonne cause : la 
vente des brioches de 

l’amitié ! Son déplacement a connu un franc 
succès puisqu’une somme de 185 € et a été 
reversée à l’Association   des   Amis   et Parents 
d’Enfants Inadaptés de la Région de Sarrebourg 
(A.P.E.I.) en 2023 et 192€ en 2024. 

 

 

 
La « tour de Rhodes » 
poursuit sa mise en couleur  
 
La tour hertzienne « dite de Rhodes » avait déjà 
repris des couleurs l’été dernier avec la remise en 
peinture de ces quatre plateformes. Cette année, 
le chantier s’est achevé par la peinture de la 
colonne. Rappelons que cette tour, construite en 
1975, culmine à 80 mètres. À sa création, elle 
avait une capacité d’écoulement supérieure à 
400 000 communications simultanées. Elle était 
un nœud indispensable du réseau national de 
Nancy vers Strasbourg. Aujourd’hui, cette tour 
abrite en majorité les opérateurs de téléphonie 
mobile. Visible de très loin, elle incite les visiteurs 
de passage à venir découvrir le petit village de 
Rhodes. 

 

 
 
Le repas des ainés 
 
C’est toujours avec une grande joie que les élus 
organisent le repas des aînés du village. Cette 
après-midi est toujours placée sous le signe de la 
bonne humeur et de la convivialité. En 2023, 
pour leur dernière année à la tête de leur 
restaurant « Les Paquis », Jean-Marc et Anthira 
BECHTEL nous ont fait l’honneur de préparer le 
menu de fête : Foie gras, saumon gravlax, filet de 
bœuf et autres gourmandises ont permis de ravir 
les papilles des 45 personnes présentes. 
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Juste avant la dégustation de la Forêt Noire faite 
maison, c’était la distribution des cadeaux de 
Noël un peu avant l’heure ! La municipalité a 
offert à chaque famille présente, la célèbre boule 
de Noël 2023 de la verrerie de Meisenthal. 
Baptisé « Stella », elle a réjoui les convives. 
 

 
Dans le courant de l’après-midi, Madame 
Catherine BELRHITI (Sénatrice de la Moselle) a 
fait un détour par Rhodes afin d’échanger avec 
l’ensemble des personnes présentes. La 
municipalité tient à la remercier pour sa venue 
ainsi que pour son soutien au niveau des 
différents projets de la commune.  
 
Notre doyenne du village, Marthe WECKER, 
n’ayant pu se joindre à nous au restaurant, 
Monsieur le Maire lui a porté un panier garni 
préparé par Bruno POIRÉ du Restaurant Chez 
Michèle à Languimberg. Il en a profité pour lui 
souhaiter de bonnes fêtes de fin d’année et une 
bonne santé pour la nouvelle année. 
 

 
En 2024, c’est au le Parc Animalier,  au 
restaurant « Les Grands Espaces », qu’a eu lieu 
cette journée . Les 42 convives ont été accueillis 
par Laurent et Fanny SINGER et ont présenté les 
nouveautés du parc pour la saison 2024/2025. 
Bernard Simon, vice-président du Conseil 
Départemental délégué au tourisme, n’ayant pu 
se libérer, nous avons eu la visite de son 
suppléant, Monsieur Daniel BERGER qui a 
partagé le buffet apéritif avec l’ensemble des 
invités. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Après cet excellent buffet, place au repas qui 
l’était tout autant. De très belles assiettes que 
les invités se sont empressées de déguster. 
L’ensemble de l’équipe municipal tient une 
nouvelle fois à remercier l’équipe du restaurant 
pour sa belle prestation. 
Une fois le ventre bien rempli, tout le monde a 
pris place dans le « Safari Train » pour 
l’expédition sauvage à la rencontre des bisons, 
des pélicans, des élans, … Pour clôturer cette 
belle journée, Laurent et Fanny ont remis des 
« Pass » à l’ensemble des aînés présents afin 
qu’ils puissent profiter du parc tout au long de 
l’année. 
 

 

 

 

  

Quelques photos des bons plats proposés 
par le Restaurant « Les Grands Espaces » 

Anthira et Jean-Marc lors du service de la 
pièce de bœuf 
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Découverte au Segel & Yacht 
Club 
 
En 2023, lors de travaux de réfection de l’entrée su 
Club House du Segel & Yacht Club, les ouvriers ont 
fait la découverte d’une grenade. La brigade de 
déminage de Metz s’est rendue sur place et a 
emporté la grenade, car elle était dépourvue de son 
système déclencheur. 
 

 
 

Ateliers sportifs et culturels 
au Tennis 
 
À la fin du mois de juin 2023, Daniel PERRIN a 
accueilli l’ensemble des scolaires qui suivent 
régulièrement des cours de Tennis à Rhodes.  

 
Étaient présentes les écoles de GOSSELMING, 
FRIBOURG, MOUSSEY et MAIZIERES LES VICS. 
Au total, 117 enfants du cycle 3, accompagnés de 
leurs enseignants, ont participé aux différents 
ateliers tout au long de la journée : projection d’un 
film, parcours sportifs, mots-fléchés, dessins, ….  

 

 
Le point commun entre toutes ces activités : le 
Tennis. Les enfants étaient répartis par équipe et 
Monsieur le Maire a remis un prix à chaque école.  
 

 
 
La journée s’est achevée autour d’un goûter bien 
mérité, offert par la commune. 

 
L’évènement 2023/24 : le 
retour de la Fête de l’Eau 
 
Après cinq années d’absence, l’année 2023 a 
marqué le grand retour de la Fête de l’Eau. Très 
attendue et appréciée des habitants et des 
touristes, elle a connu un grand succès. Il faut dire 
que tout était réuni pour passer une bonne 
soirée : des bénévoles engagés et actifs, un soleil 
radieux, un DJ au top et un feu d’artifice 
magnifique signé JSE-ROUGERRI, le tout au bord 
de notre étang du Stock sur la très belle place de 
la mairie. 
Le succès de cette fête est essentiellement dû à 
la présence et à l’engagement des bénévoles du 
Syndicat d’Initiative de Rhodes, des membres du 
conseil municipal, des bénévoles des Sapeurs-
Pompiers de Fribourg et des sponsors : 
- Entreprise WEIBEL CREATION  
- Restaurant EUROPEAN NAUTIC  
- SEGEL & YACHT CLUB  
- PARC ANIMALIER DE SAINTE CROIX  
- ASL « Les Bachats »  
Afin de remercier toutes ces personnes, la mairie 
a organisé « La Journée des Bénévoles » qui s’est 
déroulée le 30 septembre dans les locaux du 
Segel & Yacht Club. 
 
Malgré une météo plus capricieuse, l’édition 
2024 a également rencontré un franc succès ! 
Rendez-vous le 5 juillet 2025 même heure même 

endroit ���� 
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Le point de collecte des 
déchets « Village » 
 
Sur décision du conseil municipal, le point de 
collecte des déchets situé au milieu du village est 
fermé. Les deux containers ont été enlevés par les 
services du PETR. Ils seront replacés dans la zone 
de trie située au niveau du quartier des Oiseaux. 
La bulle à verres a été provisoirement déplacée 
sur une place de parking devant l’Église. Le conseil 
réfléchi pour lui trouver une place dans les 
environs de la maire en l’intégrant dans le 
paysage tout en permettant au prestataire chargé 
de la vider, d’y accéder facilement et de manière 
sécurisée. Le réaménagement de cet espace est 
en cours de réflexion. 

Prolongement des trottoirs 
vers Fribourg 
 
La commune de Rhodes a récemment saisi 
l'occasion des travaux de voirie entrepris par le 
département sur la route entre Rhodes et 
Fribourg pour améliorer l'accessibilité et la 
sécurité des piétons. Ces améliorations se 
traduisent par le prolongement du trottoir 
jusqu'au cimetière mennonite. Les travaux ont 
été réalisés par l'entreprise COLAS et ont 
bénéficiés d’une subvention d’un montant de 
5010€ du département dans le cadre du 
dispositif « AMISSUR ». 

 
 

 
 

 
Notre ouvrier communal, Grégory, a profité de 
l’occasion pour nettoyer le mur du cimetière 
mennonite qui a retrouvé une belle couleur. 
 

 

 

 
 
 
 
 

 
Réfection du chemin rural 
 
La réfection du chemin rural du Pré des Saules 
reliant la D95c à la D95 a été réalisée par 
l'entreprise TRENKEL pour un montant de 
11 900€. Pour rappel, ce chemin est strictement 
réservé aux agriculteurs riverains. 
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Visite du Sénat 
 
La visite du Palais du Luxembourg à Paris par le 
conseil municipal et quelques membres du 
Syndicat d'Initiative, accompagnés par la sénatrice 
Christine Herzog, a été une expérience 
enrichissante et mémorable. Le voyage a débuté à 
6h15 en gare de Sarrebourg avec un trajet 
confortable en TGV, permettant aux participants de 
se préparer à une journée pleine de découvertes. À 
leur arrivée, la visite de l'hémicycle a offert un 
aperçu fascinant du cœur du processus législatif 
français, suivi par une exploration de la 
bibliothèque du Sénat, un lieu riche en histoire et 
en savoir. Avant le déjeuner au restaurant du 
Sénat, toute l’équipe a eu droit à la traditionnelle 
photo sur les marches avec Christine HERZOG. La 
chance d'assister à une séance en direct, avec la 
présence de membres du gouvernement, a été un 
moment fort, d'autant plus qu'ils ont pu apercevoir 
des personnalités politiques telles que l'ancien 
garde des Sceaux Éric Dupond-Moretti et l'ancien 
Premier ministre Gabriel Attal. La journée s’est 
achevée par une balade dans Paris avant de 
rejoindre la gare pour le trajet retour. 
 

 
 

 
Rencontre avec le nouveau 
sous-préfet 
 
La nomination de Jacque Banderier en tant que 
sous-préfet en novembre 2023 offre une 
opportunité précieuse pour renforcer la 
collaboration entre les autorités locales et 
l'administration préfectorale. Lors de sa rencontre 
avec le Maire et ses adjoints, ils ont pu échanger sur 
les projets futurs de la commune, mettant en 
lumière les priorités de développement local. Parmi 
les sujets abordés, l'accent a été mis sur 
l'amélioration des infrastructures et la transition 
écologique avec le projet de rénovation de la 
Mairie.  

 

 
 
 

Le club Vosgien à Rhodes 
 
Le Club Vosgien a organisé une randonnée à la 
découverte de l'étang du Stock. Les participants 
auront l'occasion d'explorer des sentiers variés, 
bordés de forêts et de vues imprenables sur 
l’étang. Cette journée était une belle opportunité 
pour se ressourcer et se connecter avec la nature 
tout en partageant des moments conviviaux avec 
d'autres membres du club.  
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Cérémonie du 11 novembre 2024
 
Comme tous les trois ans, la section de l’UNC 
Rhodes, Fribourg et Languimberg a organisé la 
cérémonie commémorative dans la commune de 
Rhodes. Accompagné par l’unité des pompiers de 
Fribourg et de villageois, l’UNC a défilé depuis le 
carrefour du village jusqu’à l’Église où une messe 
a été célébrée, avant le traditionnel dépôt de 
gerbe devant le monument aux morts. À l’issue 
de la cérémonie, un apéritif ainsi qu’un repas ont 

été servis au restaurant EUROPEAN NAUTIC. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

Le nouveaux gérant au 
Restaurant « Les Paquis » 
 
La famille BECHTEL passe le relais 
du restaurant « Les Paquis » 
 

C’est officiel depuis le mois de mai 2024 : Après 
33 années passées à gérer le restaurant, Jean-
Marc a rendu son tablier. L’ensemble du conseil 
municipal tient à le remercier pour son 
engagement et sa participation dans la notoriété 
de Rhodes. Merci également à Anthira qui l’a 
rejoint et qui a fait découvrir sa passion pour la 
cuisine Thaïlandaise à la clientèle.  

Les élus en profitent pour souhaiter la bienvenue à 
Angélique et Alan CROMER, ainsi qu’à leurs trois 
enfants, les repreneurs de ce magnifique endroit. La 
municipalité leur transmet tous leurs vœux de réussite 
dans cette nouvelle aventure. 
 
La famille CROMER a profité de la fermeture annuelle 
de l’hiver 2024 pour réaliser des travaux, notamment au 
niveau de l’espace sanitaire. Depuis le 4 février, le 
restaurant est à nouveau ouvert. Vous pouvez aller 
découvrir la nouvelle décoration. 

 

 

 

 
 

 

Nouvel espace 

sanitaire 

 
02/2025 
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Association cimetière familiale 
anabaptiste mennonites 

 
 

Fin 2022, notre association a pris le nom 
d’«Association pour la préservation, à dessein de 

mémoire, des cimetières  anabaptistes-

mennonites des environs de Sarrebourg », en 
fonction de l’objectif que nous nous sommes fixé. 
En effet, nos environs sont riches de ces lieux de 
mémoire : Gosselming et Bickenholz les seuls qui 
soient encore utilisé, Buhl, Repaix, Harocourt sur 
Seille. Ailleurs, comme à Berthelming, Bettborn, 
Lafrimbolle, certaines parties du cimetière 
municipal sont réservées aux familles mennonites. 
Comme à Rhodes, un grand nombre de familles 
mennonites a quitté la région pour d’autres cieux, 
délaissant souvent les métiers ruraux de leurs 
ancêtres pour des occupations bien moins proches 
du terroir, notamment lorrain. Leurs cimetières 
sont restés à l’abandon, ou risquent de l’être. 
Raison pour laquelle notre association a décidé 
d’assurer une mission de veille sur l’ensemble de 
ces cimetières, de manière à éviter leur disparition. 
Dans ce but, nous offrons nos services aux 
municipalités concernées. 

 
Ainsi, l’année dernière 
nos efforts se sont 
portés sur le cimetière 
de Buhl où nous avons 
procédé au 
remplacement de 
plaques nominatives 
cassées ou perdues. Par 
ailleurs, nous avons 
procédé à la réparation 
de la pierre tombale de 
la famille Valentin Pelsy 
à Gosselming. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ce fut aussi l’année où nous avons organisé, à 
Phalsbourg le 29 mai, l’Assemblée Générale Annuelle 
de notre association sœur, l’Association Française 
d’Histoire Anabaptiste Mennonite. Ce fut l’occasion 
de faire découvrir le patrimoine historique 
anabaptiste-mennonite aux membres de cette 
association venus de tout l’est de la France et même 
de la Rhénanie voisine.  

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

Le clou de cette 
manifestation fut une 
conférence donnée par 
le pasteur-conférencier 
mennonite François 
Caudwell qui a bien 
rempli la salle des fêtes 
de Phalsbourg avec sa 
présentation du thème 
« Les anabaptistes dans 
les écrits de Erckmann 
Chatrian ». 

 
 

Pour 2024, nous prévoyons des prises de contact 
avec plusieurs municipalités pour échanger avec 
elles de l’avenir de ces cimetières et des questions 
posées à ce sujet. La récolte de ces renseignements 
fera l’objet de notre prochaine AG en automne de 
cette année. Voilà du pain sur la planche ! 
 

 

vie 

associative 
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Tennis Club Rhodésien 

 
Le nombre de licenciés évolue de manière positive. 
En effet, le club compte 220 licenciés, dont 186 
scolaires et 34 adhésions individuelles (dont l’école 
de Tennis du mercredi après-midi). 
Lors de l’Assemblée Générale, les membres ont pu 
observer que la trésorerie du club se porte bien, 
notamment grâce à la compagne de Sponsoring 
menée par Alain BRICKER. Cette opération a permis 
de récolter près de 12 000€. Cette somme 
permettra au club d’investir dans du nouveau 
matériel, mais également à participer 
financièrement à un futur projet. En effet, à l’aide 
de certains membres du club, nous avons proposé 
à la commune de nous accompagner dans la 
construction d’une piste de PADEL à la place du mur 
de frappe qui est très fatigué. Je remercie Monsieur 
le maire et son conseil de nous avoir écouté et 
soutenu.  
 
 

 
La commune s’est chargée du montage des 
différents dossiers de subvention, dont 
notamment celui auprès de l’Agence Nationale du 
Sport.  Réponses attendues pour le mois de 
Septembre 2024 

 
Le Président, 
Daniel PERRIN 

 
 

 
Syndicat d’Initiative – Camping** de Rhodes 

 
 

Je commencerai cette brève par quelques 
remerciements. Tout d’abord, je souhaite dire 
merci à l’ensemble des membres du Syndicat 
d’Initiative et bénévoles qui m’entourent pour leur 
investissement. Le retour Fête de l’Eau a été un 
succès grâce à leur présence. 
 
Au niveau du camping, la saison 2023 a été 
entièrement orchestrée par les nouveaux gérants : 
Emilie et Thierry SVABEK. Toute l’équipe se joint à 
moi pour les féliciter pour cette excellente saison. 
 
Enfin, je n’oublie pas le soutien du conseil 
municipal tout au long de l’année, que ce soit au 
niveau de l’organisation des manifestations ou de 
l’aide matériel pour l’entretien du camping. 
 
L’assemblé générale 2023 s’est tenue le 22 mars 
dans la salle du conseil. Les membres du bureau 
avait fait le choix cette année, d’inviter l’ensemble 
des habitants du village et des différents quartiers. 
Un grand merci aux nouveaux adhérents !  

 
Comme je l’ai évoqué précédemment, la saison 
2023 a été excellente. Même si le mois d’Avril était 
frisquet    et   pluvieux,   la   météo   clémente   sur 

 
 l’ensemble de la saison a permis de maintenir un taux 
de fréquentation très satisfaisant. Le niveau de l’eau 
dans l’étang est également un facteur à prendre en 
compte.  

Les nouveaux hébergements tout confort installés 
l’année passée ont connus un bon démarrage. Ils 
permettent d’accueillir une clientèle sur des séjours 
plus longs, ainsi qu’une clientèle familiale. 

 
Nouveauté 2024, le camping vous proposera à la 
location deux pédalos (un 2 places et un 4 places). 
Pour rappel, l’ensemble des activités 

nautiques (kayak, padel, pédalos) est accessible à 

tous. Alors n’hésitez pas à vous présenter auprès 
d’Emilie ou Thierry pour passer un bon moment en 
famille ou entre ami. 

 
La Présidente, 
Sophia Constans 

 

 www.campingrhodes.fr 
          Camping Rhodes 57810 
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L’Association des Usagers des Étangs Réservoirs de Moselle Sud 
(A.U.E.R.M.S)

L’année 2023 a été marquée une nouvelle fois par 
de fortes chaleurs pendant une grande partie de 
l’année, ce qui a entrainé une fois de plus une 
baisse significative du niveau d’eau dans l’étang du 
Stock.  
 
Les fortes intempéries de fin juillet-début août ont 
cependant permis de retarder la baisse des eaux 
après la mi-août, préservant ainsi un petit peu la 
saison de loisirs nautiques. De même, les fortes 
précipitations de l’automne ont permis un 
remplissage rapide de l’étang. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
En matière de concertation, l’AUERMS a, d’une 
part, dialogué en juin avec la sous-préfecture, les 
collectivités locales et les acteurs administratifs 
responsables de l’étang (VNF, ARS, …), sans que 
rien de notable n’en ressorte autre que les 
préoccupations habituelles quant à la gestion de 
l’eau. 
 
De façon plus technique, l’association a, début 
août, conduit avec le responsable local de VNF et le 
président de l’AAPMA une discussion beaucoup 
plus positive.  
 
Si aucune solution ne peut encore être trouvée 
pour résoudre les problèmes liés aux aléas 
climatiques, cet échange franc et honnête a permis 
à chacun d’exprimer ses préoccupations et ses 
idées. A tout le moins cette réunion a abouti à 
normaliser nos relations avec VNF et à apaiser les 
tensions antérieures, augurant des rapports 
facilités à l’avenir. 
 

Futur qui, en l’état actuel, ne pourra trouver 
d’améliorations que par une meilleure gestion des 
eaux du canal. À cet effet, l’association a proposé de 
mettre en place des moyens de régulation et de 
contrôle du passage des bateaux dans les écluses, 
notamment à travers le réseau de sécurité existant 
de VNF. De même, l’association a proposé la mise en 
place d’une ligne budgétaire annuelle conséquente 
dédiée aux opérations d’entretien de l’étang 
(terrassement, faucardage, …). 

 

Ces propositions ont été bien accueillies, même si 
elles restent à l’état de projet devant être étudiées 
au cours des mois (ou années…) à venir. 
Ensuite, l’association a demandé au nouveau sous-
préfet d’aborder ces points lors d’une prochaine 
réunion, réunion à laquelle nous avons demandé 
que les sociétés loueuses de bateau soient 
associées, de même que les représentants du 
monde agricole afin d’étudier ensemble les actions 
que nous pourrions mener pour améliorer la gestion 
des eaux. 
 
Enfin, l’association continue à collaborer avec le 
projet No-cyano qui, outre son travail sur la qualité 
des eaux, a d’ores et déjà annoncé, en liaison avec 
les collectivités territoriales, la poursuite de ses 
études portant désormais sur les problématiques 
liées à la quantité d’eau. 
 
En résumé, peu d’avancées mais quand même 
encore quelques pistes de travail et de réflexion qui 
nous laissent encore quelques raisons d’espérer à 
terme une amélioration de la situation des eaux de 
notre étang. 

 
Le Président, 
Gilles CASTEL 
www.trois-etangs.org 
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Anniversaire de la doyenne du village 

 
 
En ce début du mois d’avril, Marthe Wecker, la doyenne du village, 
a accueilli à son domicile le Maire, ainsi que des membres du conseil 
municipal. Sa famille était également au rendez-vous pour fêter 
comme il se doit, son 91ème anniversaire. 
 

 
Gâteaux, douceurs sucrés, bouquets de fleurs et bonne humeur 
ont agrémenté l’après-midi de Marthe et de ses convives. 

 
 
 

L’ensemble du Conseil Municipal lui souhaite tous ses vœux de 
longévité ! 

 

Unions 
 

26 août 2023 : Monsieur le Maire a procédé au mariage de Céline GSELL et 
Stéphane QUIRIN, tous deux résidents au Lotissement Les Oiseaux. Toutes nos 
félicitations au jeune couple ! 

  

Naissances 
 

1er Septembre 2023 : Tyliano FERSCHNEIDER, fils de Kevin KERSCHNEIDER et Mélissa ALBERT, domiciliés Rue 
de l‘Étang à Rhodes. Toutes nos félicitations aux heureux parents et bienvenue à Tyliano ! 

  

Décès 
 

04 mars 2023 :  Nous apprenions, avec une vive émotion, le décès d’André LEBLANC, à l’âge de 80 ans. André 
est né le 16 juin 1943, en pleine Seconde Guerre Mondiale, dans la commune de Montéléger dans la Drôme. 
Il est le deuxième enfant du couple Auguste LEBLANC et Angèle BIENTZ. Il a deux sœurs Josette et Paulette 
(cette dernière est décédée le 13 janvier 2016). De retour en Moselle, il a exercé le métier du bûcheron durant 
de longues années. Il s’est également investi dans la vie de la commune en tant que conseiller municipal du 
21/03/1977 au 13/03/2008. Une pensée pour sa sœur Josette. 
29 juillet 2023 :  Nous apprenions le décès de Monsieur Jean-Marie BRICHLER, à l’âge de 72 ans. L’ensemble 
du Conseil Municipal a une pensée pour son épouse, Elisabeth.

état        

civil 
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Jean-Luc Rondot entouré des 

jeunes mariés, Céline et Stéphane 

Marthe Wecker entourée de Jean-

Luc Rondot, Maire et de Jean-Luc 

Elmerich, 1er adjoint 

2023 
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Unions 
 

22 juin 2024 : Monsieur le Maire a eu l’honneur d’unir par 
le lien du mariage, son adjoint, Alain BRICKER avec Martine 
MOLLARD, domiciliés au lotissement les Bachats. Encore 
toutes nos félicitations ! 

 
 
 
 
 

Naissances 
  

28 mai 2024 : A la maternité de Sarrebourg est né Alessio WEIBEL, fils de Corentin WEIBEL et Michèle GROUSEL 
domiciliés Allée des Bouleaux au lotissement Les Bachats. Encore toutes nos félicitations aux jeunes parents et 
à son grand frère, Tiago. 

 
 

Décès 
 

10 décembre 2024 :  Nous avons appris le décès de Mme Marthe Wecker, née Corbissier, survenu à Dieuze le 
10 décembre, à l’âge de 92 ans.  
Née le 2 avril 1932 à Rhodes, la défunte avait uni sa destinée le 25 avril 1962 à Rhodes à celle de Roland 
Wecker, époux qu’elle avait eu la douleur de perdre le 16 octobre 2002. De leur union sont nées deux filles, 
Anne-Marie et Françoise. Elle était également entourée de l’affection de ses cinq petits-enfants, Loïc, Adeline, 
Lauriane, Delphine, Émeline, et onze arrière-petits-enfants, Mattéo, Timéo, Lyna, Ethan, Louane, Maël, Mitya, 
Eden, Roxane, Malo, Jade. 
Restauratrice retraitée, Mme Wecker a tenu le café du village durant de nombreuses années. Elle faisait 
également partie de la chorale paroissiale « Entre Lindre et Stock ». 
Doyenne de la commune, elle aimait jardiner, s’occuper de ses massifs de fleurs et cuisiner pour sa famille. 
Une pensée pour l’ensemble de la famille. 

2024 

Les époux Bricker au centre, entourés de leurs 
témoins et du Maire, Jean-Luc RONDOT 

Marthe WECKER au centre, entourée 
du Maire, Jean-Luc RONDOT, de la 

conseillère municipale Anne WECKER, 
du premier adjoint, Jean-Luc ELMERICH 

et de Jean-Marc BOUTON avec son 
accordéon.  

Photo prise le 2 avril 2021, devant sa 
maison, lors de son 89ème anniversaire  
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Retrouver le détail de 

l’ensemble du territoire 

couverte par la CCSMS ainsi 

que les différents services sur 

www.cc-sms.fr 
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MÉMO CONCERNANT LES REGLES D’URBANISME 
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Madame, Monsieur, chers amis, 

L'année 2023 a été particulièrement riche en 

émotions. La période de campagne a été intense, 

mais le score final de 868 voix de notre liste 

"Majorité Sénatoriale", menée au côté de Jean-

Marie MIZZON, en valait la peine. 

Ce résultat est à mes yeux une consécration et 

une reconnaissance du travail effectué pendant 

le mandat. 

En additionnant le dynamisme de deux sénateurs 

de proximité et une liste de femmes et d'hommes 

de terrain, nous avons proposé l'expérience au 

service du territoire. 

Cette union de forces a permis, la réélection des 

deux sénateurs de tête, mais aussi l'arrivée au 

Sénat du Docteur Khalifé KHALIFE. Un bel exploit 

pour les sénatoriales, prouvant une nouvelle fois 

que c'est en travaillant ensemble que les 

sénateurs feront avancer la Moselle. 

Sénatrice et Présidente de la Commission des 

Finances à la Région Grand Est, je n'ai eu de cesse 

de venir à votre rencontre, dans vos mairies ou 

lors de vos manifestations. 

Être à vos côtés est essentiel. Garder un contact 

avec les élus, vous qui êtes les premiers 

représentants de notre démocratie, en assurez 

les fondements, et la faites vivre au quotidien. 

Venir en aide à chacune des communes, en 

fournissant un appui concret, a été ma 

préoccupation principale. Ainsi pour répondre à 

vos besoins, j'ai créé un site proposant des fiches 

types, qui permettent, pour chaque projet, de 

préciser les subventions qui peuvent être 

actionnées. 

 Les " Ateliers de la Sénatrice", ont permis des 

échanges fructueux. 

Avec mes collaborateurs, nous avons été à votre 

écoute régulièrement pour vous conseiller et 

vous accompagner face à vos problèmes 

administratifs, techniques, mais aussi juridiques. 

Mon temps a été partagé entre le travail 

parlementaire et les rencontres de terrain, tout 

en prenant soin, dans mes interventions au 

Sénat, de restituer au mieux vos problématiques, 

vos craintes et vos attentes. 

Vos suggestions ont été matérialisées à travers 

plusieurs de mes Propositions de Loi (PPL), de 

Questions au Gouvernement, d’interventions en 

hémicycle et la rédaction de plusieurs rapports. 

Ainsi, je suis convaincue que les épreuves que 

nous avons déjà traversées et la force que nous 

avons su en tirer nous permettront de relever les 

défis qui nous attendent, pour forger à la fois 

l’avenir de nos communes et le destin de notre 

territoire. 

Par votre confiance renouvelée, nous avons 

collectivement fait un premier pas dans cette 

direction le 24 septembre, et vous me trouverez 

toujours à vos côtés pour vous aider dans vos 

engagements, vos projets et votre élan en faveur 

de la Moselle. 

Je vous réitère tous mes vœux pour cette année, 

en souhaitant que celle-ci soit au rendez-vous de 

tous vos succès. 

Fidèlement, 
Catherine BELRHITI 

 espace élus 
 C. BELRHITI 
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Mesdames, Messieurs, Chers amis, 
 
Quelle joie de vous retrouver dans le bulletin municipal 
de Rhodes ! 
Je remercie Monsieur Jean-Luc Rondot, votre maire, 
pour son invitation et le félicite pour le travail toujours 
remarquable qui est le sien, et celui de l’équipe 
municipale. 
Si l’année 2025 s’ouvre sur un contexte économique 
difficile, je veux vous délivrer un message positif. En tant 
que Conseillère départementale et Sénatrice, je travaille 
au quotidien sur les sujets qui vous tiennent à cœur et 
c’est l’intérêt de la Moselle et des Mosellans qui guide 
mon action politique. Ensemble, nous pouvons croire en 
de meilleurs lendemains ! 
 
En 2024, avec le Département, je me suis tenue à vos 
côtés sur des enjeux concrets de votre commune. 
Fidèle à mon soutien au parc animalier de Sainte-Croix, 
aujourd’hui considéré comme le premier parc de faune 
européenne en France, j’ai voté, en septembre dernier, 
l’attribution d’une subvention de 300 000 euros pour 
accompagner son développement. Je m’investis plus 
largement en faveur du patrimoine naturel mosellan : le 
7 novembre dernier, Monsieur Gérard Larcher, 
Président du Sénat, m’a nommée au sein du Comité de 
Massif des Vosges, reconnaissant mon attachement aux 
Vosges mosellanes, au cœur du pays de Sarrebourg. 
 
Je sais à quel point la préservation de la nature est 
importante à Rhodes : ce mois-ci, j’ai défendu la 
création d’un observatoire et l’installation de panneaux 
pédagogiques à l’étang du Stock, plus vaste plan d’eau 
lorrain, pour un montant de 17 689 euros. 
La commune en elle-même n’est pas oubliée : en 
novembre dernier, j’ai soutenu la sécurisation d’une rue 
et la création d’un trottoir dans le cadre du programme 
AMISSUR pour un budget de 5 010 euros. J’ai également 
validé, en mars 2024, une subvention de 1 980 euros 
pour le tennis club de la commune. 
 
Au Sénat, le travail est différent mais tout aussi 
important. 

Je viens d’être nommée rapporteur d’une proposition 
de loi transpartisane portant sur l’avenir de la centrale 
à charbon Émile Huchet à Saint-Avold. La conversion 
de la centrale au biogaz sauvera des centaines 
d’emplois et assurera la sécurité énergétique de notre 
territoire.  
 
Spécialiste de la mobilité au Sénat puisque je suis 
membre du Conseil d’Orientation des Infrastructures 
et de la Commission de l’Aménagement du Territoire 
et du Développement Durable, je me suis mobilisée en 
septembre dernier au sujet de la desserte de 
Sarrebourg du TGV reliant Strasbourg à Paris, menacée 
par un changement d’horaire. Le décalage par la SNCF 
de l’horaire du matin allait priver les Mosellans de 
l’arrondissement Sarrebourg / Château-Salins d’un 
train direct arrivant à Paris avant 9 heures. Je n’ai pas 
accepté cette décision, lourde de conséquences pour 
nos concitoyens. J’ai initié une pétition qui a recueilli 
plus d’un millier de signatures et rencontré le ministre 
délégué en charge des Transports, François Durovray. 
Mes actions ont payé : en mars 
2025, l’horaire initial sera rétabli et les Mosellans 
pourront de nouveau faire l’aller-retour à Paris dans la 
même journée. 
 

En 2024, j’ai également défendu le soutien aux 
associations patriotiques et lancé un appel à l’État sur 
le soutien financier des porte-drapeaux. C’est ma 
façon d’honorer la mémoire des héros de la Moselle. 
Enfin, je défends sans relâche nos agriculteurs et le 
modèle agricole français : le 27 novembre dernier, j’ai 
voté contre l’accord de libre-échange UE-Mercosur qui 
menaçait notre agriculture. 
Vous comprenez donc que les épreuves de 2024 n’ont 
pas freiné mes actions pour vous. Bien au contraire, 
face aux défis qui nous attendent en 2025, je réaffirme 
mon engagement à vos côtés. 
 

Vous pouvez compter sur moi ! 
 

Fidèlement, 
Christine HERZOG Sénatrice de la Moselle Conseillère 
départementale. 
Bien à vous ! 

 espace élus 
 C. HERZOG 
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Mesdames, Messieurs, 
 
Les collectivités territoriales jouent un rôle crucial 
dans notre vie quotidienne. Elles gèrent des 
compétences essentielles telles que l'éducation, 
les transports, l'action sociale, la culture et le 
développement économique local. Pourtant, 
elles sont de plus en plus confrontées à des 
restrictions budgétaires qui entravent leur 
capacité à remplir ces missions.  Les dotations de 
l'État, qui représentent une part significative de 
leurs ressources, ont été réduites de manière 
drastique, obligeant les élus locaux à faire des 
choix cornéliens. 
 
Ces baisses de budget ont des conséquences 
directes et visibles sur la qualité de vie des 
citoyens. Les maires et les conseillers municipaux 
se retrouvent dans une situation intenable, 
contraints de gérer des budgets de plus en plus 
serrés tout en répondant aux attentes légitimes 
de leurs administrés. 
 
Il convient de rappeler que les collectivités locales 
sont soumises à des contraintes budgétaires 
strictes et doivent respecter la "règle d'or" qui les 
oblige à voter des budgets équilibrés. Il est donc 
regrettable que les collectivités soient la variable 
d’ajustement du budget de l’État. 
 
Le risque est notamment de voir les 
investissements baisser alors qu’ils sont 
essentiels pour le développement et la vitalité de 
nos territoires. Rappelons que les collectivités 
représentent près de 70% des investissements en 
France. Cette baisse aura nécessairement des 

conséquences sur l’économie locale et donc sur 
les emplois. 
 
Je déplore donc ce budget 2025 qui fragilise les 
investissements des collectivités locales qui sont 
indispensables pour un développement durable 
et équilibré des territoires. 
 
Heureusement face à cette situation, nos 
communes peuvent compter sur des élus locaux 
qui ne ménagent pas leurs efforts au quotidien 
pour améliorer la qualité de vie de leurs 
administrés et dynamiser leurs territoires. 
 
Aussi, vous pouvez compter sur moi pour me 
battre pour que le financement des collectivités 
territoriales puisse leur permettre de disposer de 
ressources pérennes et suffisantes afin d’assurer 
leurs missions. 
 
Fidèlement, 
Mickaël WEBER, Sénateur 

 espace élus 
 M. WEBER 
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MAIRIE 
 03 87 03 92 20 

mairie.rhodes@wanadoo.fr 

www.rhodes57.fr 

Horaires : Mardi  14h-17h 

Vendredi pair  17h-19h  

Samedi pair  10h-11h30 

Service technique en cas 

d’urgence : 06 24 10 17 25 

 

CAMPING 

Présidente : Sophia CONSTANS 

Accueil: Emilie et Thierry SVABEK 

 06 70 93 40 92 

sirhodes57810@laposte.net 

www.campingrhodes.fr 

 

TENNIS 

Président : Daniel PERRIN 

 06 76 78 41 91 

Trésorier : Laurent SINGER 

 06 08 90 02 64 

 

CONSEIL DE FABRIQUE 

Présidente : Simone WEIBEL 

 03 87 03 93 09 

 

RESTAURANTS 

European Nautic : 06 82 94 91 98 

Les Paquis : 03 87 03 95 47 

 

URGENCES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Centre antipoison : 03 83 32 36 36 
 

Hôpital Saint Nicolas 

25 avenue du Général de Gaulle 

57400 SARREBOURG 

 03 87 23 24 25 

 

AGENCE POSTALE         

LANGUIMBERG 

Horaires d’ouverture : 

Lundi, mardi et jeudi de 12h45 à 

16h, vendredi de 8h30 à 11h 30 

 

SOCIAL 

Pôle emploi de Sarrebourg : 39 49 

Assistante sociale Sarrebourg : 03 

87 03 09 11 

CLIC Sarrebourg (Centre Local 

d’Information et de Coordination 

– gérontologie, éducation 

thérapeutique du patient, 

addictologie, tabacologie) : 03 87 

25 36 63 

 

SPA 
Route de Réding - 57400 

Sarrebourg 

 03 87 03 53 14 

 

ADMINISTRATIF 
Renseignements administratifs 

 39 39 - Allô Service Public 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Anciennement Trésorerie de 

Sarrebourg, n’accepte plus les 

règlements en espèces) 

 

Services des Impôts des 

Particuliers Saint Avold 

 03 87 29 26 70 

 

Centre des Impôts fonciers 

 03 87 23 49 50 

 

Caisse Primaire d’Assurance 

Maladie (CPAM) de Sarrebourg 

 36 46 

 

SYNDICAT INTERCOMMUNAL 

DES EAUX DU PAYS DES 

ÉTANGS 
 03 87 03 97 61 

En cas d’urgence 

 06 71 21 37 84 

 

CCSMS - Assainissement 

Communauté de Communes de 

Sarrebourg Moselle Sud 

 03 87 03 05 16 

 

PÔLE DECHETS 

 0800 807 018 

Site internet : 

www.pays-sarrebourg.fr

 

 

 

 

numéros 
utiles 

 

Défibrillateur sur le 

mur de la mairie 

accessible à tous 

Sous-Préfecture de Sarrebourg 

 03 55 74 72 57 

Centre de Gestion Comptable 

 03 55 74 72 57 

 

Toutes urgences : 112 

SMS : 114 

Gendarmerie : 17 

SAMU : 15 

Pompiers : 18  

 



 

 

Mariane, un symbole de la République 

Panneau décora�f présent dans le bureau du maire et de la secrétaire 

générale de mairie à Rhodes 


